



PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires

DECLARA

Su beneplácito al cumplirse un nuevo aniversario de la asunción de Raúl Alfonsín (10 de diciembre de 1983 – 10 de diciembre de 2024).-

Drs. MARIA ALEUNDRA LORDEN
Diputade
Bloque UCR + Cambio Federel
H.C. Diputados Pda do Bs. As.





FUNDAMENTOS

El día 10 de diciembre de 1983, dejábamos atrás el periodo más oscuro de la historia argentina. En dicha fecha, asumían los representantes elegidos por el pueblo a través de las urnas y los votos. De esta forma, dejábamos bien lejos el terrorismo de Estado, y la sistematización de prácticas con el fin de callar a las voces populares de nuestro País.-

No solo se dejó atrás la Dictadura más sangrienta, sino que también se culminó con un proceso de sucesivas interrupciones democráticas.

En medio del caos, y de una campaña manchada por diversas prácticas contrarias a la voluntad popular, que era la de vivir en paz, apareció una figura que supo ser la voz del pueblo. Aquel capaz de sintetizar en frases muy sencillas, todo el pensamiento de aquellos que querían vivir en Democracia. No hubo, en su trayectoria hacia la presidencia, ningún gesto ni oración descolocada al efecto de demostrar lo que, posteriormente, realizo en su gobierno. Sin dudas, esa persona fue Raúl Alfonsín, Padre de la Democracia Recuperada Argentina.-

En su gestión, promovió el Juicio a las Juntas Militares; restableció las instituciones públicas; la Reforma Universitaria; firmo la Paz con Chile; promovió la creación del MERCOSUR; promovió la defensa, acérrima de los Derechos Humanos; y hasta renuncio a tiempo de su mandato para asegurar para todos los tiempos la Democracia en la Argentina. Todo un símbolo de unidad, donde no solo convocaba a los Radicales, sino a todos los que habían de marchar bajo la columna de la reparación nacional, y en esa tarea, entrabamos todos como ciudadanos.-





En vísperas del 10 de diciembre, es importante evocar el retorno a la democracia como sistema institucional y como hábito cultural, recordando las palabras de Raúl Alfonsín ante la Honorable Asamblea Legislativa, en circunstancias de su asunción, el mismo día que la democracia volvía a la Argentina para no irse nunca más.

Un 10 de diciembre de hace 41 años, pero con una absoluta vigencia en nuestra actualidad, ante los representantes de la nación, y previo al encuentro con una multitudinaria concurrencia que lo esperaba en Plaza de Mayo, decía Alfonsín: «[...] La circunstancia no es propicia para la retórica. Es la hora de la acción y de la acción fecunda, decidida, comprometida e inmediata. Es la hora de hacer, de hacer bien, de hacer lo que la República reclama y el pueblo espera. »[....] Los pueblos, como los hombres, maduran en el sufrimiento y no seríamos dignos del nombre de pueblo si no fuéramos capaces de aprender la lección del dolor. Lo primero que no debemos olvidar es que lo más valioso que tiene nuestro país son los hombres y las mujeres que lo habitan. No es el petróleo, ni las vacas, ni el trigo, ni las fábricas, sino el trabajo y la capacidad de creación de todos y cada uno de nuestros habitantes lo que da sentido y riqueza a nuestra Argentina, como a cualquier otra nación del mundo. »[...] Nadie puede pretender que un gobierno no cometa errores. Pero de una vez por todas haremos que sólo sea el pueblo, por su libre voluntad y dentro de las instituciones democráticas, quien sea el único que juzgue y corrija esos errores. El dolor que vivimos nos ha enseñado que cada vez que se coarta el camino hacia la democracia, la inmensa mayoría de los argentinos termina perjudicándose. »Tenemos una meta: la vida, la justicia y la libertad para todos los que habitan este suelo. Tenemos un método: la democracia para la Argentina. Tenemos un combate: vencer a quienes desde adentro o desde afuera quieren impedir esa democracia. Tenemos una tarea: gobernar para todos saliendo de la crisis que nos agobia». «Con la democracia se cura, se come y se educa»





Por último, decir que es un hombre reconocido a nivel mundial por su visión de estadista, por su humildad y transparencia al frente de la administración pública. Tanto fue lo que significó para la Nación que trascendió su partido político y su época, transformándose en el símbolo más grande de la vida en Democracia de nuestro País. Es por esto, que debemos recordarlo, y homenajearlo con tal distinción.

Por todo lo expuesto es que solicito a mis pares que acompañen con su voto la presente iniciativa.

Ora, MARIA ALEUNIORA LORDEN Diputada Bioque UCR + Cambio Federal H.C. Oliputados Pida do Ba. As